

Financiamiento bursátil establecerá un récord (El Financiero 25/09/13)

Financiamiento bursátil establecerá un récord (El Financiero 25/09/13) Clara Zepeda Miércoles, 25 de septiembre de 2013 • Destaca la actividad en la BMV en medio de la desaceleración económica. • Hasta septiembre se han realizado 22 transacciones, por 137 mil mdp. • FIBRA DANHOS DEBUTARÁ EN BOLSA En este año se marcará un récord en las colocaciones en el mercado de capitales mexicano por el monto financiado, que podría ascender a más de 169 mil 610 millones de pesos, y por el número de transacciones realizadas, que sería de alrededor de 22. Así, el financiamiento obtenido a través de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), equivaldría a aproximadamente a 1.07 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional. De acuerdo con cifras de la BMV, en lo que va del año se han realizado 17 colocaciones entre acciones, Fideicomisos de Inversión en Bienes Raíces (Fibras) y certificados de capital de desarrollo (CKDes), por 137 mil 149.3 millones de pesos, lo que representa una cifra histórica. Como referencia, en el 2012 se llevaron a cabo 20 transacciones, entre ofertas accionarias, Fibras y CKDes, por un total de 108 mil 607.4 millones de pesos. Esto, a pesar de que la actividad económica presenta una severa desaceleración, de que hay una elevada volatilidad internacional y de que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) presenta pérdidas acumuladas en el año. Y es que a las cifras acumuladas a septiembre se le podrían sumar las cinco ofertas que están en fila para salir al mercado en la última parte del año, por un monto aproximado de 32 mil 461 millones de pesos. No obstante, esta cifra puede aumentar si, por ejemplo, se realizan emisiones de CKDes pendientes u otros emisores en acciones o Fibras que aún no han roto la confidencialidad en estas fechas. También existe la posibilidad de que algunas colocaciones no encuentren una ventana de oportunidad por la volatilidad que se podría presentar en los próximos tres meses, por la debilidad de la economía mexicana, el posible recorte de estímulos monetarios por parte de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), la crisis de la zona euro o por problemas geopolíticos. Pero aun así, el monto financiado a septiembre ya representa una cifra récord. En la primera mitad del año la actividad económica en el país registró un pobre desempeño, lo que propició ajustes a la baja en los pronósticos de crecimiento por parte de los economistas y de las autoridades financieras. El consenso estima que el PIB presentará una mejor evolución en el segundo semestre. Si todo sale como las emisoras, y la BMV tienen planeado, Fibra Danhos podría debutar en la entidad bursátil el próximo 8 de octubre, con una oferta de CBFi por hasta seis mil 210 millones de pesos. También se espera que Grupo Hotelero Santa Fe y Grupo Lala esperen coloquen tres mil 900 y nueve mil 100 millones de pesos, también en octubre, respectivamente. Mientras que Grupo Interacciones y Fibra Finsen podrían salir después. Analistas atribuyen este comportamiento a que las empresas están encontrando ventanas de oportunidad en el mercado mexicano, lo que demuestra la confianza de los inversionistas nacionales y extranjeros en el repunte de las empresas y de la economía mexicana en el futuro.